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24 1.92.2 Postulate 

Postulat Marco Bucheli (SVP) betreffend "Graffitis entfernen und 
verhindern"; Erheblicherklärung 

Marco Bucheli (SVP): Danke für die Antwort. Es ist mir klar und war mir auch vorher klar, 
dass es nicht ganz einfach ist und herausfordernd, die Graffitis anzugehen. Wahrscheinlich 
ähnlich wie bei den Büschen, die herausragen, wenn wir die Eigentümer darauf ansprechen, 
sie sollten das doch entfernen, aber natürlich auf eigene Kosten, dann ist das nicht ganz ein 
einfaches Geschäft. Was ich dem Gemeinderat mitgeben möchte und ich habe das auch an 
der Fraktionssitzung gesagt. Wenn man das macht, was bis jetzt gemacht wurde, wird es 
immer mehr Graffitis geben. Und stören tun sich wahrscheinlich alle daran, gehe ich einmal 
davon aus. Wir schreiben das Postulat ab und von dem her wäre die Erwartung, dass ich 
nächstes Jahr in einer geeigneten Form wieder etwas davon höre, das wäre die Idee und 
sonst würden wir uns wieder melden. 
 
Vizegemeindepräsidentin Mirjam Veglio (SP): Der Gemeinderat hat keine Differenzen 
zum Postulatsinhalt. Er ist wirklich interessiert an einem gepflegten Erscheinungsbild in der 
Gemeinde. Die beste Prävention, wir haben es in der Antwort geschrieben, ist wirklich, die 
Sprayereien ziemlich schnell wieder wegzumachen, das pflegen wir auch so. Wir sind bereit, 
die Bestrebungen, insbesondere gegenüber den privaten Besitzern zu intensivieren. Je nach 
Objekt in einem persönlichen Gespräch die Leute darauf hinzuweisen, dass sie doch die 
Hauswand säubern sollen. Wir haben dort nicht mehr Mittel als in einem Gespräch auf gute 
Argumente zu hoffen. Die Berichterstattung können wir uns gut vorstellen. Z. B. im Rahmen 
des Jahresberichts, dass wir sagen, was wir gemacht haben, allenfalls wie die Erfolge wa-
ren, wenn die gemessen werden können. Und so würden wir in einem Jahr wieder darüber 
reden. Der Gemeinderat beantragt, das Postulat anzunehmen und abzuschreiben.  
 
Andreas Buser (glp): Nur eine kurze Frage. Es gibt zur Prävention von, bzw. Entfernung 
von Sprayereien ja verschiedene Schutzanstriche. Mich würde interessieren ob die auch 
Gegenstand sind von den Informationen an betroffene Eigentümer oder ob bekannt ist, dass 
solche Anstriche in Zollikofen bereits zur Anwendung gekommen sind.  
 
Vizegemeindepräsidentin Mirjam Veglio (SP): In den Gesprächen oder in der Beratung 
weisen wir daraufhin, dass es diesen Schutzanstrich gibt und es gibt im Rahmen der GVB-
Versicherung sogar eine Möglichkeit, das zu versichern.  
 
Beschluss (einstimmig) 
Das Postulat Marco Bucheli (SVP) betreffend "Graffitis entfernen und verhindern" wird erheb-
lich erklärt und gleichzeitig abgeschrieben. 
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